

# La Convención de Londres, acción trascendental en la lucha de los pueblos contra la guerra

Son los pueblos los que han de lograr su propia salida y eliminar las causas que originan catástrofes como la actual

La burguesía ya no representa a la nación; la empobrece, la desangra y la traiciona

Pese a todos los obstáculos creados por el Gobierno británico, pese al sabotaje ejercido por los dirigentes socialdemócratas, la Convención Popular de Inglaterra se ha celebrado. Sus delegados se han reunido en representación de cerca de dos millones de trabajadores y se han visto rodeados del entusiasmo y la adhesión de todo el pueblo trabajador de la Gran Bretaña.

No es preciso agotar los argumentos para subrayar la importancia trascendental de esta Convención. El pueblo inglés y todos los pueblos han visto en ella la manifestación popular contra la guerra imperialista que ha revestido mayor volumen desde los históricos días de septiembre de 1939 a la fecha. Las masas de Inglaterra en forma rotunda, en formación de lucha han acusado a quienes las empobrecen y desangran y una vez más, de manera clamorosa y certera, han puesto al desnudo el carácter imperialista reaccionario de esta guerra cruel que devora hombres y países.

Por medio de la Convención se ha subrayado las grandes y tristes verdades de la política antipopular del gobierno británico. Se ha comprobado de nuevo que mientras los señores de la City y sus agentes vocean sus objetivos de guerra que cínicamente no vacilan en definir como defensa de la democracia y la libertad de todos los pueblos, aprietan la argolla en torno del cuello de su propio pueblo y redoblan los métodos de opresión sobre la India y los demás países coloniales. Se ha comprobado cómo van desapareciendo en Inglaterra los derechos de los trabajadores para quienes se ha implantado la jornada de setenta y ocho horas, para quienes se da actualmente la ley de militarización o trabajo obligatorio, patrocinada ésta como aquélla por Bevin ministro de Trabajo, traidor socialdemócrata típico. Se ha comprobado cómo se reduce el racionamiento a los trabajadores mientras los ricos pueden devorar seis platos en los restaurantes lujosos, como no existen refugios adecuados para las gentes del pueblo mientras en los syyos, llores y capitalistas tienen espacio y seguridad para instalar dancings. Se ha compro-

bado cómo se atenta paso a paso, pero con prisa de guerra, contra todas las libertades, hasta contra la libertad de Prensa al ser suspendido el periódico comunista "Daily Worker" por el creciente temor de las autoridades británicas a los resultados de la Convención, primer jalón que inicia la gran campaña política a que, en defensa de la paz y de sus libertades, se ha lanzado justa y resucitadamente el pueblo británico.

Deciamos que la Convención Popular ha desenmascarado de

Sigue en la pág. 4

# España Popular

AL SERVICIO DEL PUEBLO ESPAÑOL

AÑO II. Número 47

Gerente: JOSE ARMISEN  
Redactor Jefe: J. IZCARAY

México, D. F. 3 de Febrero de 1941

Redacción y Administración:  
Calle Rosales Núm. 2.—Depto. 3. 10 CENTAVOS

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración de Correos, con fecha 23 de febrero de 1940.

## LOS NUEVOS CONVENIOS COMERCIALES y de FRONTERAS entre la U.R.S.S. y ALEMANIA

"PRAVDA". órgano del P. Comunista, se ocupa de los nuevos convenios comerciales y de fronteras concluidas con Alemania: El Artículo de "Pravda" es como sigue:

"Esos convenios son significativos no sólo por la importancia de los problemas que forman el contenido de esos históricos documentos, sino también por el hecho de que son un paso más en el camino de la consolidación y el desarrollo de las relaciones de buena vecindad entre el Soviet y el pueblo alemán. En el camino de la solución satisfactoria de las tareas que trazo a los gobiernos Soviético y Alemán el Pacto de No-Agresión del 23 de Agosto de 1939.

"El Tratado de Fronteras Soviético-Alemán y los convenios con-

Relaciones de paz y amistad con todos los países que estén dispuestos a observar una política pacífica y amistosa con la Unión Soviética  
La U.R.S.S. no ha sido nunca ni lo será un instrumento de la política de otros

cluidos en Moscú, Riga y Kaunas el 10 de Enero, son el resultado de la política de paz seguida por el gobierno Soviético de una manera consecuente, firme y prudente. La política exterior soviética está basada en los grandes principios del Partido de Lenin y Stalin.

"Esos hechos tienen una gran importancia, sobre todo en las circunstancias actuales. Se confirman una y otra vez, en forma brillante, los grandes principios de la política exterior soviética, que Stalin proclamó desde la tribuna del 18

Congreso del P. C. (b.) cuando dijo:

"Nosotros estamos por la paz y por el reforzamiento de las relaciones comerciales con todos los países. Esa es nuestra posición; y mantendremos esta posición mientras esos países mantengan relaciones análogas con la Unión Soviética y en tanto no intenten transgredir los intereses de nuestro país."

Mientras que en el incendio de la guerra que abrasa a casi todo el mundo, no solo las fronteras de los estados sino estos mismos se de-

rrumban y destruidas, las fronteras de la URSS permanecen inviolables y seguras, defendidas por el poder y el heroísmo de sus fuerzas armadas, por la unidad y la firmeza moral y política de su pueblo, por la prudencia y la firmeza de la política exterior seguida por el Gobierno Soviético

"El tratado sobre la frontera Soviético-Alemana, desde el río Irgorka al mar Báltico, consigna las relaciones legales fronterizas entre la URSS y Alemania. Esta es una nueva prueba de la estabilidad de las relaciones de buena vecindad

entre los dos mayores estados europeos, que han acordado vivir en paz y ayudar por sus esfuerzos comunes a hacer cada vez más estables las relaciones de buena vecindad entre ambos pueblos.

"El nuevo tratado confirma en forma espléndida la afirmación del jefe del Gobierno Soviético, V. M. Molotov, de que "las relaciones amistosas y de buena vecindad que se han establecido entre la Unión Soviética y Alemania no se basan sobre consideraciones fortuitas de naturaleza pasajera, sino sobre los intereses fundamentales tanto de la URSS como de Alemania."

Y en esto se debe buscar la explicación del hecho que el Tratado de Fronteras Soviético-Alemana que tiene la fecha del 10 de Enero, se redactará y se aprobará en un plazo excepcionalmente corto, hecho casi sin precedente en la historia, y lo que es más, que se llevará a cabo al mismo tiempo que otros varios actos de Estado muy impor-

Sigue en la pág. 4

## LA ESPAÑA DESOLADA DE HOY. - Valencia



Estas fotos fueron tomadas en Valencia en los últimos meses del año 1940. En ellos puede verse la desolación, la tristeza de la luminosa ciudad levantina. Soledad en lugares antes concurridísimos. En la foto: a la izquierda: plaza del Espartero (Grao); en el centro: plaza frente a la estación del Norte y muelles de embarque de la naranja y las entradas de la calle de la Estación y Marino Sierra; a la derecha: el muelle de la madera, frente a la caseta de los prácticos.

## El escándalo del "Vita"

ESOS BIENES NO PERTENECEN NI A PRIETO NI A FRANCO; SON DEL PUEBLO ESPAÑOL

Desde hace algunos días, está rondando por ahí la campaña promovida en torno al "affaire" del VITA. Como este es un asunto que afecta muy directamente a los intereses de nuestro pueblo, (1) no podemos ni queremos silenciar nuestra opinión sobre tal escándalo. Mucho más cuando se hacen

alusiones vergonzantes y viles, como la aparecida, queriendo calumniar a los comunistas españoles e intentando torpemente hacer creer que tienen algo que ver en los escándalos miserables a que dá lugar Prieto con sus inmundos latrocinios. La realidad es que esta versión la ha inventado Prieto al

parecer con el propósito de que le sirva de comodín y cortina de humo.

Una cosa salta a la vista: la campaña no es desinteresada. La campaña ha sido promovida por elementos reaccionarios con propósito evidente de producir determinados efectos políticos fáciles de adivinar. Se trata, por una parte, de involucrar en los latrocinios de Prieto a toda la emigración republicana española y, a la vez, de echar una paja de viento sobre el régimen mexicano anterior al actual, sobre el movimiento popular mexicano que continúa apoyando aquella política de ayuda al pueblo español.

No hay que esforzarse mucho para comprender que la principal responsabilidad de este pernicioso barullo recae sobre Prieto y su camarilla; sobre los que han robado a nuestro pueblo; escudados en argucias legales sobre los que han hecho piratería con nuestros bienes colectivos; sobre quienes— más tarde y creyéndose a cubierto de cualquier peligro— sustraen el fruto de su saqueo al usufructo general de la emigración y se niegan sistemáticamente a consagrarlo a la salvación de los compatriotas que quedan en Francia, no obstante la demagogia que destilan en sus notas, al mejoramiento de las condiciones de vida de los emigrados y, con más tonato

dad todavía, a la causa de la reconquista de España.

Pero Prieto y su pandilla nada tiene que ver con el pueblo espa-

ñol. El pueblo español no ha participado poco ni mucho en sus latrocinios.

Sigue en la pág. 4

## CAMPAÑA PRO "ESPAÑA POPULAR"

Da comienzo con entusiasmo en E.E.U.U. y Cuba

Se ha iniciado con los mejores auspicios la campaña pro "España Popular" en diversos países del Continente.

Respondiendo al llamamiento para la recaudación de los 2,000 dólares, la dirección del Patronato ha recibido comu-

nicación de los Amigos de "España Popular" de Estados Unidos de Norte-América, en la cual comunican que se comprometen en principio a recaudar la suma de 600 dólares.

Los amigos de "España Popular" de Cuba igualmente han respondido dispuestos a ayudar a nuestro valiente semanario, comunicando que se preparan para organizar las recaudaciones y como mínimo aportarán la suma de 250 dólares.

Estos hechos evidencian claramente las simpatías y el cariño que sienten por "España Popular" nuestros amigos en los principales países del Continente donde se sabe apreciar lo que el periódico significa como órgano auténtico de defensa de los intereses de nuestro pueblo y de ayuda a favor de los republicanos refugiados

Sigue en la pág. 4

## EN LA LUCHA

Los que ganaron la guerra

No se trata del título de una novela 1918. Por "los que ganaron la guerra" son conocidos en los medios de la emigración Prieto, Bujeda y todo su apretado séquito de piratas, gansters y tasadores más o menos galoneados.

Ganaron la guerra. Se repite con esa multiplicación de voz que adquieren en seguida las verdades redondas que la derrota del pueblo español es una derrota momentánea. De ahí se colige, pues, que la ganancia de la banda del Vita, es una ganancia transitoria también. Sino en el lucro que ese puede durar como duran la lepra y la ignominia, si en la exención de responsabilidad.

El cuadro de oro y vergüenza, que con desdoro y ostentación de nuevos ricos exhiben los de la banda ante la vergüenza pública —hierre y perjudica, este es otro aspecto— a la emigración entera. Así el clamor de la emigración se mete también en los oídos y en el alma de muchos socialistas que saben lo que es la decencia política. Y en el Círculo de Pablo Iglesias siempre los dirigentes podridos a la caza de rötulos que sirven de máscara!— los trabajadores socialistas han exigido que se abra expediente a todos los miembros de su partido que en España han ejercido cargos de importancia con el fin de que se sepa de una vez de dónde les viene el dinero que en los bolsillos les rebosa. Y se acordó en el acto abrir los expedientes de Zapata y Bujeda, el afortunado mortal que heredó de un tío que tenía en América y que solamente en uno de sus negocios ha invertido doscientos mil pesos, pues hay herencias crecidas y haciendas saqueadas.

Si el procedimiento se extiende va hacer época el expediente Prieto, y el de muchos más. Bien. Nosotros, y así lo harán todos los emigrados, aplaudimos a esos trabajadores que vuelven por los fueros de la decencia, que piden esas investigaciones y que sienten la necesidad de que entre sus mismas filas se diferencie. La definición de socialista y el nombre de Pablo Iglesias no deben servir para encubrir cuadrillas de ladrones en busca de cubiles a salto de riesgo.









